
＜個人質問＞

　

【１】１７番　　清水喜久男 議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 暮らしやすい小諸市について(パネル使用）

     (1) 市民が望む部署の開設について

        ① 保育園・学校・各職場での要望やクレームを各部署で対応するのではな
　　　　　く、行政として一か所で対応する部署を設けたらどうか

        ② 団塊の世代の高齢化と核家族化により葬儀に際してどのような手続きが
　　　　　必要か分からないので、葬儀に関して一括対応する部署（おくやみ窓口）
　　　　　の考えはどうか

     (2) 空き家問題について

        ①「空家等対策の推進に関する特別措置法の一部改正」の昨年12月13日の施
　　　　　行に伴う「管理不全空き家」の基準等の周知はどうか

        ② 特定空き家と管理不全空き家の調査と改善指導はどうか　　

    2 令和６年度予算について（パネル使用）

     (1) 令和６年度施政方針について

        ① 長期財政見通しでは厳しい財政状況であるが、施政方針や行政運営への影
          響はどうか

        ② 指定管理により一部業務を委託しているが、上水道事業の持続的な経営の
          ために隣接自治体との統合（一部事務組合等）の考えはどうか

     (2) 令和６年度予算について

        ① 佐久平駅アクセス道路整備により三岡地区及び川辺地区の活性化と産業団
　　　　　地整備に繋がると考えるが、令和６年度の推進状況と予算配分はどうか

        ② 市民の皆様に影響の大きい市道整備、維持補修工事の地区要望と令和６年
　　　　　度予算での実施可能な割合はどうか

　

【２】６番　　楚山　伸二　議員

〔一問一答方式〕

    1 小諸市の災害対応について　（パネル使用）

     (1) 能登半島地震災害への対応について

        ① 災害発生初期及び現時点までの現地の状況をどのように捉えているか

        ② 市の初動対応、県及び自治体間の連携、民間・ボランティア団体等との連
　　　　　携はどうだったか
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＜個人質問＞

        ③ 今後の被災地支援についてどのように考えているか

     (2) 小諸市における災害への備えについて

        ① 行政・自治会・民間等の各組織団体における備えの状況をどのように捉え
         ているか

        ② 各種「災害時協定」は有効に機能するか

        ③ 災害発生初期における避難所運営の備えや災害対応人材の育成はどの程度
         できているか

　

【３】１０番　　小林　一彦 議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 小諸市学校再編計画について(パネル使用）

     (1) 小諸市立芦原中学校区再編に関する基本設計・実施設計業務委託プロポーザ
       ル実施について

        ① プロポーザル参加申請件数は何件か。また、その内市内の業者からの申請
         は何件か

        ② 基本設計・実施設計業務委託契約締結後、基本設計業務、実施設計業務
         は、それぞれどのようなスケジュールで進められるのか

        ③ 選定された設計業者が策定する提案に対する学校関係者・保護者・地域住
　　　　　民等の意見や要望をどのように聴取し、設計に反映させていくのか

        ④「提案にあたっての概算工事費は30億円程度とする（改修、増築、仮設等込
         み）」としているが、どのような工事を想定して見積もったのか

        ⑤ 審査委員会には地元を知る構成員が含まれていないがなぜか

     (2) 開校までに解決に向けて段階的に取り組んでいくとしている検討事項について

        ① 解決に向けた取組は進んでいるのか

　

【４】５番　　青木　春美　　議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 消防団を中核とした地域防災力の強化について

     (1) 小諸市消防団の今後の在り方について

        ① 消防団員の確保に向けた方策は何か

        ② 消防団員と自主防災組織との連携強化の方策は何か

    2 こども家庭支援の充実について

     (1) 機構改革によるこども家庭支援施策について
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＜個人質問＞

        ① こども家庭支援に関わる機構改革の目的は何か。また、どのような課題が
         あり、機構改革によって解決するのか

        ② こども家庭センターの具体的な機能は何か

        ③ こども家庭支援の総合調整はどのように行うのか。また、こども政策係の
         新設には期待が高まるが総合的な推進につながるのか

　

【５】７番　　髙橋　公　議員

〔一問一答方式〕

    1 佐久平駅アクセス道路の進捗について（パネル使用）

     (1) 小諸市の佐久平駅アクセス道路の進捗について

        ① 現在の佐久市の進捗状況への評価はどうか

        ② 佐久市・佐久建設事務所（長野県）との協議の進捗内容はどうか

        ③ 小諸市の令和５年度の進捗はどうだったか

        ④ 地元協議会との協議はどうなっているか

    2 こもろ愛のりくんの夕方便試験運行について（パネル使用）

     (1) 目的と効果について

        ① 試験運行の目的と期待される効果は何か

    3 大谷翔平選手から寄贈頂いたグローブについて（パネル使用）

     (1) グローブの扱いについて

        ① 寄贈表明から現在に至る経過はどうか

        ② 市内６小学校では寄贈者の主旨に沿って利用されているか

　　

【６】８番　　土屋　利江 議員

〔一問一答方式〕

    1 防災対策について(パネル使用)

     (1) 女性の視点を生かした防災対策について

        ① 災害に対応する危機管理課の女性職員の配置状況はどうか

        ② 防災会議における女性の参画状況はどうか

        ③ 女性防災士の状況と今後の取組はどうか

        ④ 公共施設に設置している自動体外式除細動器(ＡＥＤ)のケ－ス内に三角巾
         を配備してはどうか

        ⑤ 避難所の運営が女性や子育て家庭に配慮されているか

        ⑥ 災害時等に障がい者支援バンダナの導入はどうか
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＜個人質問＞

     (2) 避難所の開設について

        ① 福祉避難所の開設についての考え方と取組はどうか

     (3) 災害廃棄物について

        ① 災害廃棄物処理計画の見直しはされたか

     (4) 災害による断水について

        ① 水道管の年間の漏水箇所と修繕費はどうか

        ② 水道管の「耐震適合率」はどうか

        ③ 人工衛星を用いた漏水調査の活用はどうか

　

【７】３番　　土屋　さつき　議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 学校におけるＩＣＴについて

     (1) 児童生徒及び教職員のタブレットの状況について

        ① 児童生徒のタブレットの使用状況はどうか

        ② 教職員のタブレット及びパソコンの配置状況はどうか

    2 中学校のジェンダーレス制服について（パネル使用）

     (1) ジェンダーレス制服について

        ① 中学校の制服について悩みを抱える生徒の状況はどうか

        ② ジェンダーレス制服への変更を検討してはどうか

        ③ ＬＧＢＴＱに関する教育は行われているのか

    3 小諸市学校再編計画について（パネル使用）

     (1) 小諸市学校再編計画の実施について

        ① プロポーザル方式による設計業者決定後の設計の見通しはどうか

        ② 児童生徒の学力のばらつきの改善につながる小中一貫教育のあり方とはど
         のようなものか
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＜個人質問＞

【８】１９番　　田中　寿光　議員

〔一問一答方式〕

    1 ゼロカーボンシティこもろについて

    (1) 都市機能誘導区域について

        ① 大規模災害時において、自立した電力の自給自足を優先すべきと思うがど
         うか

        ② 地域資源の活用と経済循環のために、市内事業者との連携をどう図ってい
         くのか

        ③ 誘導区域内の太陽光発電・蓄電池導入の協力について市民への周知などは
         どう図るのか

        ④ 誘導区域がモデル事業としての魅力発信により、移住・定住者の増加の波
及効果を期待した
　　　　　いがどうか

    2 こども基本法について

     (1) こども計画策定で子ども等の意見の反映について

        ① 計画策定にあたり、子ども子育て会議などに、子ども・若者の参画は考え
         ているか

        ② 計画策定にあたり、子ども・若者を対象としたパブリックコメントの予定
         はあるのか

【９】４番　　小林　哲子　議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 小中学校の「性教育」について（パネル使用）

     (1) 令和５年から開始された「生命（いのち）の安全教育」について

        ① 令和５年から開始された「生命（いのち）の安全教育」とはどのようなも
         のか

        ② どのように学習は実施されているのか

        ③ 学習によって児童生徒に変化はみられたか

     (2)「げんき小諸２１」にある思春期保健について

        ① どのような取組だったのか

        ② 改善する点はあるか

    2 小諸市の自殺予防対策について（パネル使用）

     (1) 小諸市の自死の状況について

        ① 現状はどうか

        ② これまでどのような対策をしてきたか

‐5‐



＜個人質問＞

        ③ 遺族に対しての支援はあるか

【１０】９番　　掛川　剛 議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 防災対策について

     (1)小諸市の防災対策について

        ① 能登半島地震を受けて小諸市地域防災計画の見直しの必要はあるか

        ② 水道施設耐震化の状況はどうか

     (2)地域防災力の強化について

        ① 昨年４年ぶりに行った各区の防災訓練の結果をどう評価しているか（現状
         と課題）

        ② 災害時等住民支え合いマップの整備（更新）状況はどうか

        ③ 要援護者の情報共有をどう図っていくか

        ④ 今後の訓練にどう結び付けていくか

　

【１１】１６番　　柏木今朝男 議員

〔一問一答方式〕

    1 子育て支援の充実について

     (1) こども誰でも通園制度について

        ① 未就園児の現状と親子への支援の現状はどうか

        ② こども誰でも通園制度実施に向けた現状と課題は何か

    2 公用車等の適切な管理と効率的な活用について

     (1) 公用車の適切な管理について

        ① 公用車台数の10年前との比較と稼働率はどうか

        ② 公用車の管理体制はどうか

        ③ 公用車のＥＶ化の考え方はどうか

     (2) 公用車等の効率的な活用について

        ① 公用車へのドライブレコーダー設置状況はどうか

        ② 公用車等のドライブレコーダーを活用した防犯対策や見守り活動はどうか

        ③ 公用車等のドライブレコーダーを活用した道路管理はどうか

        ④ 公用車の財政負担軽減に向けた方向性はどうか

‐6‐



＜個人質問＞

【１２】１３番　　山浦　利夫 議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 新たな産業団地の整備について

     (1) 産業団地整備の取組について

        ① 令和５年度から本格的に着手しているがこれまでの取組状況はどうか

        ② これまでの取組から課題はあるか

        ③ 用地の取得や造成等、今後のスケジュールはどのように考えているか

    2 農業基盤施設について

     (1) 土地改良区等が管理する施設の維持補修について

        ① 施設の老朽化をどのように受け止めているか

        ② 施設の老朽化に対応した補助制度の新設・拡充はどうか

    3 上水道事業について

     (1) 上水道事業の経営戦略について

        ① 社会変化に対応した経営戦略の分析と見直しに着手するとしているが、ど
         のような内容で考えているのか

        ② 見直しはどのような手法で考えているのか

        ③ 見直しのスケジュールはどのように考えているのか

【１３】２番　　中村　美奈子 議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 市民主体のまちづくりについて

     (1) 参加と協働に伴う課題について

        ① 市民の政治参加の一つである投票行動をどう考えるか

        ② 地域の宝やイベントを更に活性化させていくためにはどうか

        ③ 小諸の特産品や銘菓の促進における進捗状況はどうか

        ④ 今回の積雪における除融雪作業について委託業者及び市民の協力体制はど
         うであったか

        ⑤ 全市民がごみ分別を主体的に取り組むには何が必要か

    2 防災について

     (1) 能登半島地震から学ぶ、わが市の対策について

        ① 公衆衛生と女性に配慮した避難所運営が必要と思うがどうか

        ② ドローン活用の進捗状況はどうか
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＜個人質問＞

【１４】１５番　　竹内　健一 議員

〔一問一答方式〕

    1 施政方針について

     (1) 人口の「自然増による明るい未来」について

        ① 「若者が幸せに暮らせるまち」への政策は何か

        ② 「子育てが楽しいまち」への政策は何か

    2 持続可能なまちであり続けるために

     (1) 人口の自然増について

        ① 維持・増加のための政策は何か

        ② 出生者数の増加策として、既婚者と独身者への施策は具体的にあるか

        ③ 死亡者数の減少策として、高齢者と高齢者以外への施策は具体的にあるか

     (2) 人口の社会増について

        ① 既存住民に、転出を抑制する具体策はあるか

        ② 潜在住民に、転入を促進する具体策はあるか

     (3) シティプロモーションについて

        ① どのような戦略を持って進めていくのか

        ② 政策目標は何か

        ③ 地域ブランドは、何を発信していくのか

【１５】１８番　　小林重太郎 議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 新入園・新入学の子どもたちへの支援について

     (1) 学用品・制服などの準備について

        ① 新入園・新入学の児童生徒への支援はどのようになっているか

        ② すべての児童生徒が学用品・制服などに不自由することなく気持ちよく入
         園入学できるような状況はできているか

    2 小諸市の災害（特に地震）対策について

     (1) 市民の危機感について

        ① 小諸市の地震の震度予想はどうなっているか、また市民に危機感はあると
         考えるか

     (2) 保育園・小中学校における避難訓練と通学路の安全について

        ① 登下校時に地震が発生した場合を想定した訓練はしているか

        ② 通学路の安全特にブロック塀への対策は進んでいるか

     (3) 備蓄の分散と災害時の対応について
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＜個人質問＞

        ① 学校への分散備蓄は十分か、またそれは地域住民がすぐに使用できる状態
         にあるか(校庭へのコンテナの設置などを含めて）

        ② 備蓄品の選定について、実際に被災した地域での状況は確認、配慮してい
         るか

     (4) 子ども、高齢者、障がい者などへの配慮について

        ① 子ども、高齢者、障がい者などのための備蓄は十分か

        ② 避難所における子どもたちへの精神的ケア（遊び場、おもちゃ等）は想定
         しているか

　

【１６】１番　　清水　みき枝 議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 高齢者が住み慣れた地域で、安心して生き生きと暮らせる地域づくりについて

     (1) 生活支援体制整備事業について

        ① 高齢者が社会参加できる仕組みで小諸市が行っていることは何か

        ② 高齢者が活躍できる場づくりとして地域資源とニーズのマッチングが必要
         だが、どのような取組をしていくのか

        ③ 市民向け終活セミナーの参加状況はどうか。また終活相談ダイヤルの利用
         状況はどうか

    2 安心して快適に暮らせるまちについて（パネル使用）

     (1) 予約制相乗りタクシー「こもろ愛のりくん」の利用について 

        ① 高齢者や、通院・買い物弱者への対応についてはどうか

        ② 夕方・駅送迎便試験運行を行っているが、市のコミュニティ交通の基本と
         して今後どのような運用を考えているのか

     (2) 駅前空間の利用について

        ① 駅前広場社会実験後、市民の反応はどうか

        ② 今後どのように取り組んでいくのか

    3 広報広聴事業について

     (1) 防災情報にも関わる「小諸市のＬＩＮＥ」の活用について

        ① 登録者数を増やす取組にはどのようなものがあるか

        ② 働き盛り世代への登録啓発のため、イベント情報や「こもろ愛のりくん」
         の予約等もできるようにするのはどうか
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＜個人質問＞

【１７】１４番　　早川　聖 議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 郷土の歴史について

     (1) 郷土の成り立ちを学ぶ機会を設けることについて

        ① 小諸市誌の追録・再編さんをする気はあるのか

        ② 旧郷土博物館の収蔵庫としての現状をどう捉えているのか

        ③ 郷土博物館の再開をどう考えているのか

        ④ 小中学校にある遺物等の収蔵・活用状況はどのようになっているのか

        ⑤ 市内の文化財の保存・活用・管理状況はどのようになっているのか

【１８】１１番　　田邉　久夫　議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 家庭ごみの分別・収集状況について

     (1) クリーンヒルこもろの現状について

        ① ごみの搬入量はどうか

        ② 各ごみの分別・処理状況はどうか

        ③ 家庭ごみの持ち込みの際の手数料はどうか

     (2) 生ごみについて

        ① 生ごみの現状はどうか

        ② 肥料化の状況はどうか

     (3) 家庭ごみの課題について

        ① 市民意識調査の結果はどうか

        ② 課題は何か
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